

**Taiwán es un aliado indispensable en la prevención
epidémica mundial y en el camino hacia la recuperación**

**Petición de apoyo a la plena participación de Taiwán en las
reuniones, mecanismos y actividades de la Organización
Mundial de la Salud**

Desde 2020 la grave pandemia del COVID-19 ha provocado un gran impacto en la salud y la vida de todas las personas. En la actualidad, todo el mundo sigue depositando sus esfuerzos para hacer frente a la pandemia, la cual ha infectado a más de 100 millones de personas y ha dejado cerca de 3 millones de fallecidos. Al cumplirse un año desde que el Director General de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, declarase el COVID-19 como una emergencia de salud pública de importancia internacional (ESPII), todas las partes siguen clamando la importancia de la unidad en la lucha contra la pandemia. En este sentido, Taiwán, que sigue recibiendo apoyo tanto de los aliados diplomáticos como de los países de ideas afines, todavía no ha sido invitado a volver a participar en calidad de observador en la Asamblea Mundial de la Salud (AMS), y aunque la participación técnica en la OMS ha experimentando una ligera mejora, aún dista mucho de ser suficiente para cubrir las necesidades reales de Taiwán. Basado en todo lo anterior, hacemos un cordial llamamiento para que la

OMS admita plenamente la participación de Taiwán en las reuniones, actividades y mecanismos relacionados con la OMS, adheriéndose a los principios de profesionalidad y neutralidad.

La experiencia de prevención epidémica democrática del “Modelo de Taiwán” se ha convertido en un modelo para la prevención epidémica mundial. El Gobierno de Taiwán ha implementado de forma continua el espíritu de “Taiwán puede ayudar y Taiwán está ayudando”, con el que se ha granjeado la aprobación y elogios de la comunidad internacional. El COVID-19 ha provocado que dicha comunidad haya reconocido la necesidad e importancia de la participación de Taiwán en los mecanismos de cooperación de la prevención epidémica mundial y haya apoyado con un vigor sin precedentes la participación de Taiwán en la OMS. En las reuniones de la AMS de mayo y noviembre del 2020, los líderes y oficiales gubernamentales de alto rango de los EE. UU., Japón, Canadá, Australia, Nueva Zelanda, Francia, Inglaterra, Alemania, Dinamarca, Países Bajos y Suecia, así como más de 1.700 parlamentarios de más de 80 países apelaron a la OMS para que admitiera a Taiwán. Asimismo, los medios de comunicación internacionales redactaron más de 3.500 reportajes y artículos positivos de Taiwán, por lo que la visibilidad internacional de Taiwán y los gestos a favor de Taiwán se han incrementado

considerablemente.

La cooperación internacional es la única manera de frenar la pandemia con éxito, por lo que ningún país puede enfrentarse a ella por sí solo. Taiwán tiene la voluntad y la capacidad de convertirse en un aliado indispensable de la comunidad internacional para la recuperación pospandémica, y seguirá promoviendo su participación sistemática en la OMS, adheriéndose al espíritu de profesionalidad, pragmatismo y contribución. De ser así, más países se verían beneficiados y contribuiría a que tanto la OMS como la cooperación internacional en contención de la epidemia fuera más eficaz.

Taiwán puede ayudar

1. Seguir compartiendo la exitosa experiencia en la prevención epidémica del “Modelo de Taiwán”:

- I. Bajo los esfuerzos concertados del Gobierno y de todos los ciudadanos, y mediante un sistema médico y de salud pública único, la cooperación ciudadana, el espíritu democrático y la capacidad científica y tecnológica, Taiwán se ha servido de un sistema de inteligencia artificial de prevención epidémica para completar muchas políticas innovadoras, formando así el “Modelo de Taiwán” que ha sido foco de atención internacional por su

eficaz control de la pandemia. Hasta febrero de 2021 se han registrado menos de 1.000 casos confirmados y 9 muertes, por lo que Taiwán ha sido reconocido universalmente como un ejemplo en prevención epidémica, y por este motivo, la Presidenta Tsai, Ing-wen ha sido elegida como una de las 50 personalidades más influyentes del mundo según Bloomberg News.

II. Mediante la celebración de “foros internacionales de COVID-19”, “el Marco Global de Cooperación y Capacitación” (GCTF, siglas en inglés), así como la participación en “las reuniones de alto nivel de salud y economía de APEC” y otras reuniones en línea bilaterales o multilaterales, Taiwán sigue intercambiando proactivamente medidas de control epidémico con oficiales gubernamentales de salud pública y de prevención de epidemias o con expertos. Hasta febrero de 2021, Taiwán ha celebrado más de 140 conferencias de prevención epidémica en línea con oficiales gubernamentales, hospitales, universidades o laboratorios de ideas de más de 60 países, en aras de fortalecer activamente la cooperación internacional en prevención de epidemias.

III. El Gobierno, en combinación con los recursos del sector privado y la benevolencia de los ciudadanos, efectuó

cuatro rondas de ayuda humanitaria internacional contra la pandemia, en la cual donó 54 millones de mascarillas quirúrgicas y otros artículos de prevención epidémica a más de 80 países. Taiwán seguirá asistiendo a la comunidad internacional con la provisión de mascarillas, medicina y tecnología entre otros recursos, contribuyendo así a la lucha internacional contra la pandemia.

2. Respaldados por las sólidas capacidades médicas y de

salud: El éxito en la lucha contra la pandemia de Taiwán se debe a la excelente estructura de su sistema médico y a sus sólidas habilidades médicas y sanitarias de nivel mundial. La página web de Numbeo, una base de datos mundial, publicó en 2021 el índice de atención médica, en el cual Taiwán, por tercer año consecutivo, obtuvo el primer lugar. Durante la pandemia, Taiwán ha demostrado sus fuertes capacidades médicas, así como su sólida habilidad de investigación y desarrollo, puesto que en un periodo corto de tiempo logró desarrollar un kit de prueba rápida de 15 minutos, el cual suscitó el interés de muchos países asiáticos en busca de la transferencia técnica. Taiwán, que también se involucró activamente en la investigación y desarrollo de las vacunas y los trabajos relacionados con la adquisición de ésta, se incorporó al sistema de obtención y distribución de vacunas del COVID-19 formado por la Alianza Mundial para el

Fomento de la Vacunación y la Inmunización (GAVI), la Coalición para las Innovaciones en Preparación para Epidemias (CEPI) y liderado por la OMS. Asimismo, ha apoyado a las instituciones nacionales de investigación y los fabricantes de biotecnología para que aceleren el desarrollo y producción de vacunas. Taiwán, con la unión de las industrias TIC, de biotecnología y médica, ha aportado un notable avance en los esfuerzos mundiales de investigación y desarrollo de la vacuna.

3. Participación conjunta en la reforma de la OMS y la respuesta ante pandemias globales: Con el objetivo de evitar otra epidemia a gran escala en el futuro, la OMS está inspeccionando los mecanismos y las acciones de respuesta ante pandemias. En mayo de 2020 la AMS aprobó una resolución en la que se estableció el Panel Independiente para la Preparación y Respuesta ante Pandemias (IPPR, siglas en inglés), la cual acepta ampliamente las ideas de expertos mundiales y partes interesadas a fin de evaluar la gestión del COVID-19. Taiwán apoya este proceso de evaluación y desea formar parte del IPPR en aras de perfeccionar conjuntamente la estrategia mundial de prevención epidémica.

4. Construir conjuntamente una era pospandemia más resiliente: Esta pandemia ha dañado gravemente tanto las actividades económicas como el modelo de gobernanza de

muchos países y ha cambiado de forma estructural el estilo de vida de toda la humanidad. En este contexto, el PIB de Taiwán ha experimentado un crecimiento positivo del 2,98%, por lo que Taiwán es un aliado importante en la reestructuración de las cadenas de suministro globales en la era postpandemia. Taiwán hará uso adecuado de sus ventajas industriales para promover activamente la cooperación de las industrias internacionales sanitarias de prevención epidémica y de salud digital.

Todavía existe un gran margen de mejora en la participación de Taiwán en la OMS

- 1. Es menester que la OMS acepte plenamente la participación de Taiwán en la OMS de manera que éste no se convierta en una laguna latente en el sistema global de la lucha contra el COVID-19:** Taiwán se ubica en el centro del transporte de Asia y el Pacífico. En 2019 se registraron 72 millones de viajeros entrantes y salientes. En 2020 pese a la pandemia el número de viajeros fue de unos 19 millones de personas. La frecuente entrada y salida de viajeros resalta el riesgo que Taiwán y las demás naciones corren al exponerse a esta enfermedad altamente contagiosa. Asimismo, Taiwán podría convertirse en una laguna y fisura latente en el sistema de salud pública y de prevención

epidémica global al no poder participar plenamente en el sistema y la red de salud multilaterales de las autoridades de la OMS.

2. El enlace de Taiwán en el Reglamento Sanitario Internacional (RSI) debería propiciar contacto global inmediato:

Ante el brote del COVID-19 a finales de 2019 y a principios de 2020, Taiwán, con el fin de asumir la responsabilidad en la cooperación global en la lucha contra la pandemia, tomó la iniciativa de ponerse en contacto con la OMS de acuerdo con el mecanismo del Reglamento Sanitario Internacional (RSI). No obstante, hasta la fecha la OMS aún no ha incluido los datos de contacto del enlace del RSI del Centro para el Control de Enfermedades de Taiwán en el Sitio de Información sobre Eventos del RSI. Como consecuencia, ello ha imposibilitado que diversos países en el mundo reciban oportunamente los datos relevantes aportados por Taiwán, y tampoco han podido contactar ni intercambiar información con nuestras ventanillas de enlace del RSI, afectando severamente la efectividad en la cooperación global de la prevención epidémica.

3. La Oficina Regional para el Pacífico Occidental (WPRO, siglas en inglés) de la OMS ha rechazado interactuar con Taiwán y ha categorizado indebidamente la información de Taiwán bajo China: Taiwán se encuentra en la zona bajo

la administración de la WPRO de la OMS. Sin embargo, hasta la fecha dicha oficina se ha negado a comunicarse e interactuar con Taiwán, por lo que el Gobierno no tiene acceso a la información sobre la pandemia y otros datos publicadas por la WPRO, ni tampoco ha podido participar en las reuniones organizadas por la WPRO. Más aún, en sus informes de situación del COVID-19 tanto la OMS como la WPRO han incluido de forma errónea los casos confirmados de Taiwán bajo China. El hecho de clasificar inapropiadamente el estado epidémico de Taiwán contradice la realidad de que los dos lados del Estrecho de Taiwán poseen sus propias jurisdicciones, y al mismo tiempo induce a los países en el mundo a hacer juicios erróneos sobre la distribución de la pandemia. Por tanto, Taiwán ha solicitado severamente a la OMS y la WPRO que rectifiquen, en base a la realidad, la profesionalidad y el bienestar sanitario global, la incorrecta clasificación cuanto antes, e inviten a los especialistas de Taiwán a participar en todos los mecanismos y reuniones regionales contra la pandemia.

- 4. Es menester mejorar la participación de Taiwán en las reuniones técnicas de la OMS:** Taiwán también busca participar activamente en las reuniones técnicas que la OMS celebra. Sin embargo, de las 199 reuniones técnicas de la OMS en las que Taiwán ha solicitado participar de 2009 a

2020, sólo ha sido invitado a 69, suponiendo una tasa de rechazo del 70%. Incluso en 2020 cuando la comunidad internacional hacía un esfuerzo concertado para combatir conjuntamente la pandemia, Taiwán sólo logró recibir 7 invitaciones de las 12 reuniones que había solicitado. Asimismo, hasta la fecha tampoco ha sido incluido en la Red de Laboratorios de la OMS, por lo que lejos de satisfacer las necesidades de salvaguardar el derecho a la salud de los taiwaneses, es aún más perjudicial para la colaboración contra el COVID-19. Ello se debe principalmente a las consideraciones políticas de la OMS, pero en mayor medida a las obstrucciones de China. En reiteradas ocasiones la OMS y China han declarado que “han incluido al completo a los expertos de Taiwán en todas las consultadas de la OMS, por lo que tienen una participación cabal y están informados de los últimos acontecimientos” y que “durante todo el proceso han incluido a los colegas técnicos de Taiwán, y que siguen avanzando en las cooperaciones técnicas”, pero ninguna de esas afirmaciones es veraz.

Conclusión

La pandemia ha hecho que el mundo reconozca que las enfermedades infecciosas no conocen fronteras. En el pasado

Taiwán ha tenido que hacer frente a toda clase de epidemias por sí solo, de modo que es conciente de la importancia de la asistencia mutua. En este sentido, Taiwán tiene la voluntad de trabajar junto con la OMS y todas las naciones para sobreponerse a las adversidades. Asimismo, Taiwán se mantiene inalterable en su determinación de participar en las cooperaciones médicas y sanitarias internacionales, reiterando su llamado a la OMS a adherirse a su imparcialidad profesional, rechazar las injerencias políticas indebidas e invitar a Taiwán a participar en la AMS en calidad de observador. Solo el Gobierno electo por el pueblo de Taiwán puede representar y defender el derecho de los 23,5 millones de taiwaneses en la OMS. Por este motivo, la OMS debe hallar una manera adecuada para lograr una participación sistematizada y cabal de Taiwán en todas las reuniones, mecanismos y actividades de la OMS. Asimismo, abrigamos la esperanza de que los amigos de los diversos sectores internacionales continúen respaldando firmemente la participación de Taiwán en la red sanitaria mundial, permitiendo que Taiwán siga haciendo aportes activos en la era de la

pospandemia.